
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense de Madrid celebrada el día 23 de febrero de 1996, a 
las 10 horas, en la Sala de Juntas del Antiguo Rectorado (C/ 
Isaac Peral s/n) con la asistencia de los funcionarios que al 
margen se relacionan: 
 
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Jefa Servicio de Coordinación 
y Proyectos de Bibliotecas 

Manuel Sánchez Mariana, 
Director del Fondo Histórico 
Documental y Bibliográfico 
Antonio Olivares Poza, Dtor. 
 del Archivo 
Mª Reyes Carmona Vignau, 
 Directora de Fondo Antiguo 
Manuel A. Martín Mota, 
Responsable de la Unidad de 
Adquisiciones 
Alicia Sánchez Hontana, 
Coordinadora del Programa de 
Informatización de 
Bibliotecas 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

María Peñalver Simó, Dtra. 
 Btca. Fac. C. Biológicas 
José A. Magán Wals, Dtor. 
Btca. Fac. C. Económicas 
Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Hortensia Esteve Rey, Dtra. 
Btca. Fac. C. Geológicas 
Mª Luisa García-Ochoa, 
Dtra.Btca. Fac. C. 
Información 
Isidro Rodríguez Parra, 
Dtor. de la Btca. Fac. de C. 
Matemáticas 

Adela Tercero Jiménez, 
Dtra. Btca. Fac. C. Químicas 
Mª Avelina Fernández Cruz, 
Dtra. Btca. Fac. de C. 
Políticas 

Ricardo González Castrillo, 
Dtor. Btca. Fac. de Derecho 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Ana González Castrillo, 
Responsable Biblioteca "María 
Díaz Jiménez". Fac. 
Educación 

Aurora Miguel Alonso, 

 
1. Lectura y aprobación, en 
su caso, del acta de la Junta 
de Directores de 19 de 
diciembre de 1996: 
 
 
 La Junta aprueba el acta por 
unanimidad. 
 
 
2. Informe de la Dirección: 
 
 
 La Directora informa sobre 
los siguientes asuntos: 
 
 -El día 13 de diciembre tomó 
posesión de su cargo el nuevo 
Rector, D. Rafael Puyol 
Antolín, quien ya ha nombrado 
a los miembros de su equipo 
de gobierno.  
  
 -La Biblioteca seguirá 
dependiendo del 
Vicerrectorado de 
Investigación, cuyo nuevo 
Vicerrector de Investigación 
es D. Francisco J. Rubia 
Vila. Se ha producido también 
el nombramiento de Don Luis 
Vegas Montaner como Director 
Académico de Investigación. 
 
 -En relación con las 
preguntas que se hicieron en 
la Junta anterior sobre las 
obras que acometerá la 
Universidad la Directora dice 
que en lo que se refiere a 
las bibliotecas sólo hay 
aprobada una gran obra para 
este año: la rehabilitación 
del Pabellón "Marqués de 
Valdecilla". La Junta de 
Gobierno ha tratado la 
ejecución de quince obras 
menores, si bien hay que 
añadir los graves problemas 
de estructura de la Facultad 
de Ciencias de la 
Información, que han 



Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González, 
Directora Btca. Fac. 
Filología 
Manuel Oliva Hernández, Dtor. 
Btca. Fac. Filosofía 

Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Rosa Mª Rodríguez Durantez, 
Dtra. Btca. Fac. Odontología 
Cristina Ortiz Diez de 
Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 
Raquel Benito Alonso, 
Directora. Btca. Fac. 
Veterinaria 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Carmen Antón Luaces, 
Dtra. Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 

Carmen Horta García, Dtra. 
Btca. E. U. Relaciones 
Laborales 
Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. de Trabajo 
Social 
Benito Juez Ortega, Dtor. 
Btca. I. U. Criminología 
Elvira Lázaro Godino, Btca. 
del I.U. "Ramón Castroviejo" 
Eugenio Tardón González, 
Responsable del Centro de 
Documentación Europea (Fac. 
de C. Económicas) 

Juan Carlos Domínguez 
Martínez, Responsable del 
Centro de Documentación 
Europea (Fac. Derecho) 
Ana Delgado Pérez, Jefa de 
Canje Internacional 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe 
de Préstamo Internacional 

Pilar Moreno García, 
Coordinadora del "Proyecto 
Dioscórides" 
Fco. Javier Fernández 
Iglesias, Secretario 

ocasionado el cierre del 
depósito de la Biblioteca. 
Ahora es el momento de 
insistir en nuestro planes de 
obras, puesto que el nuevo 
equipo de gobierno está 
programando la actividad del 
presente año. 
 
 -Entre los días 12 y 19 de 
febrero se han trasladado, 
desde el Pabellón "Marqués de 
Valdecilla" (c/ Noviciado 3) 
hasta su nueva sede en el 
Antiguo Pabellón de Gobierno 
(c/ Isaac Peral s/n) los 
despachos del Director del 
Fondo Histórico, Documental y 
Bibliográfico y de la 
Directora del Fondo Antiguo, 
asímismo el Taller de 
Restauración y la Secretaría 
de la Biblioteca con toda la 
documentación a su cargo. 
Para el amueblamiento de los 
Servicios Centrales de la 
Biblioteca en el Antiguo 
Pabellón de Gobierno no se ha 
recurrido a la compra de 
ningún mueble nuevo, sino que 
se ha utilizado el mobiliario 
ya existente. La Directora 
desea dejar constancia de su 
agradecimiento al Secretario 
por el trabajo realizado en 
el referido traslado. 
 
 -La Vicedirectora ha 
realizado un estudio, que se 
distribuirá proximamente, 
sobre las adquisiciones de la 
Biblioteca en los últimos 
tres años. La compra de 
libros ha descendido en un 68 
% desde 1992. Se están 
produciendo lagunas 
bibliográficas y esta 
situación se agrava por el 
incremento paulatino del 
precio de las publicaciones. 
Se está pensando en dedicar 
parte de la ayuda de la 
Comunidad Autónoma a paliar 

 
este problema y, también, en dedicar una partida fija y 
obligatoria del presupuesto a la compra de libros. 
 



 -Se han recibido 17 millones de pesetas del programa de ayudas 
de la Comisión Interministerial de Ciencia y Tecnología. Se 
dedicarán a la compra de un ordenador que sustituya al VAX 9000. 
Aunque con este dinero no es suficiente se cuenta con el 
compromiso de la Gerencia de completar la cantidad necesaria 
para la adquisición del nuevo ordenador de la Biblioteca. 
 
 -Están programadas reuniones con los responsables del sistema 
de gestión de bibliotecas LIBERTAS para la incorporación de 
nuevas mejoras: servidor Z39.50, OPAC's con pantallas Windows, 
etc. 
 
 -La Universidad está trabajando en la elaboración de una nueva 
Relación de Puestos de Trabajo. La Biblioteca realizará una 
propuesta de trabajo en la línea de consolidar los niveles 
actuales, actualizar la RPT --desparecen los niveles 24 de las 
bibliotecas "Marqués de Valdecilla" y "Pablo Montesino", se 
incorporan los Centros de Documentación Europea, la Coordinación 
de los Servicios Centrales y la Unidad de Adquisiciones--, y 
solicitar la igualad de los complementos específicos de los 
bibliotecarios con el resto de los funcionarios. Sobre la 
revisión de la RPT se produce un debate en el que la Directora 
contesta cuestiones puntuales planteadas por los directores de 
las bibliotecas de Ciencias de la Información, Ciencias Químicas 
y Biblioteconomía. 
 
 
 
3.Conversión retrospectiva 1996: 
 
 
 La Coordinadora del Programa de Informatización de la 
Biblioteca informa de la realización de diez nuevos contratos 
para la retroconversión del fondo bibliográfico. El precio por 
registro retroconvertido ha subido según el incremento del 
Indice de Precios al Cosumo.  
 
 El personal de retroconversión trabajará a partir del 1 de 
marzo, preferentemente en aquellos centros que no tienen 
implementado el préstamo automatizado. 
 
 Ya están en la página Web de la Biblioteca los boletines de 
novedades (periodicidad trimestral). 
 
 
 
4. Unidad de Normalización: 
 
 
 La Jefa del Servicio de Coordinación y Proyectos de Biblioteca 
informa sobre lo siguiente: 
 
 -A raíz de las 6as. Jornadas de Información y Documentación de 
Ciencias de la Salud, celebradas el pasado mes de noviembre en 
nuestra Universidad, estamos colaborando con la Consejería de 
Salud de la Comunidad Autónoma de Madrid en la elaboración del 
catálogo colectivo de publicaciones periódicas del área de 
biomedicina. La Coordinadora agradece el esfuerzo realizado y 



estima que el catálogo aparecerá a finales de marzo. 
 
 -Han comprobado la existencia de muchos errores en el catálogo 
de materias de la Biblioteca. La Coordinadora insiste en que se 
revisen cuidadosamente las fichas que se facilitan a los 
retroconversores.  
 
 -La revisión de la letra A del catálogo, realizada por la 
empresa G.A.D, concluirá en el mes de marzo y, a continuación se 
contratará la revisión de la letra C. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de C. Económicas 
manifiesta su agradecimiento a la Coordinadora, quien lo hace 
extensivo al Secretario, por la elaboración de la Memoria 
Estadística 1994 (Cfr. Documentos de Trabajo U.C.M. Biblioteca, 
nº 95/11, nov, 1995). La Directora reconoce el trabajo 
estadístico realizado por todos, aunque lamenta el retraso 
sufrido y solicita una mayor celeridad en la conclusión de las 
estadísticas de 1995. Sobre las estadísticas se produce un 
debate en el que se analizan especialmente el préstamo 
automatizado y las consultas a bases de datos. 
 
 
 
5. Servidor de información de la BUC: 
 
 
 De la organización de la página Web de la Biblioteca se está 
encargando una comisión en la que participan todas las areas 
coordinada por D. José Antonio Magán Walls. Se ha realizado una 
evaluación de la actividad realizada hasta el momento por los 
centros (Cfr. La Biblioteca Informa, nº 14, feb. 1996, págs. 24-
33), y se tiene previsto, en una reunión que se celebrará el día 
27, aprobar un nuevo diseño del Servidor de Información de la 
BUC. Cada biblioteca incluirá la información correspondiente a 
su propio centro. 
  
 
 
6. Adquisiciones: 
 
 
 El Responsable de la Unidad de Adquisiciones informa de lo 
siguiente: 
 
 -La empresa EBSCO ha conseguido el contrato de adquisición 
centralizada de publicaciones periódicas del área de ciencias. 
En el plazo de un mes aproximadamente llegarán las publicaciones 
a las bibliotecas. 
 
 -La Unidad de Adquisiciones realizará un estudio con aquellas 
bibliotecas que han manifestado su interés en participar en el 
Proyecto de Adquisición centralizada en el año próximo. Se 
produce un debate al hilo de las consultas planteadas por las 
directoras de las bibliotecas de C. Biológicas, Psicología y 
Farmacia. 
 



 -Se sigue trabajando en la puesta en marcha del módulo de 
adquisiciones de LIBERTAS. 
 
 
7. Informe de los Centros 
 
 
 La Directora cede la palabra a la Directora de la Biblioteca 
de la Facultad de Veterinaria quien informa del acuerdo que han 
suscrito la Universidad y el Colegio Oficial de Veterinarios 
para que éstos puedan utilizar la Biblioteca. 
 
 La Biblioteca de Veterinaria recibirá una compensación, que se 
estima en 750.00 pesetas, que se dedicarán a la adquisición de 
bases de datos. La Directora valora la iniciativa y dice que 
enviará una circular con la copia del acuerdo para general 
conocimiento.  
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la 
Información informa de que no pueden acceder al Depósito de su 
Biblioteca (20.OOO volúmenes y 800 títulos de revistas) porque 
no resiste el peso de los libros. El Arquitecto de la Junta de 
Obras ha dispuesto el cierre del depósito hasta nuevo aviso. 
 
 
 
8. Ruegos y preguntas: 
 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Biológicas informa de la necesidad de una nueva ampliación de su 
Biblioteca y dice que desde su Facultad insistirán en este 
asunto. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología 
pregunta sobre un convenio entre el Ministerio de Justicia y la 
Universidad Complutense sobre los "objetores de conciencia". La 
Directora contesta que no tiene noticias al respecto. El 
Director de la Biblioteca de la Facultad de Filosofía comenta 
que en su Facultad hay dos "objetores", uno de ellos en la 
Biblioteca y añade que no se les puede encargar ningún trabajo 
que correspondiera a un bibliotecario. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de C. Económicas 
propone reducir a cuatro las entradas de nuestro OPAC. La 
Vicedirectora responde que el diseño del OPAC es un asunto 
complejo y opina que las mejores soluciones pasan por 
adoptar un diseño del entorno Windows. 
 
 Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 12 horas 
y 30 minutos. 
 
    Vº Bº                           EL SECRETARIO 
LA DIRECTORA  


